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Opvolging adviezen 2020 | Suivi avis 2020 

 

Advies Opvolging  Suivi 

2020a01 | Advies over het ontwerp van KB 
betreffende de benaming en de kenmerken van de 
mariene gasolies | Avis portant sur le projet d’A.R. 
relatif à la dénomination et aux caractéristiques des 
gasoils marins 

Minister Tinne Van der Straeten (Algemene 
vergadering FRDO, 23/03/21) 

 Met drie elementen uit het advies is 
rekening gehouden in de zin dat ze geleid 
hebben tot een aanpassing van de tekst van 
het KB. 

 (1) Het begrip “bevoorradingsketen” wordt 
meer verduidelijkt. 

 (2) De wijziging van de tekst, zoals gevraagd 
in punt [5] van het advies. 

 (3) Het voorstel dat voor een “voorafgaand 
schriftelijk akkoord” ook een elektronisch 
document mag gebruikt worden. 
 

Ministre Tinne Van der Straeten (Assemblée générale 
du CFDD, 23/03/21) 

 Trois éléments de l'avis ont été pris en 
compte en ce sens qu'ils ont conduit à une 
adaptation du texte de l'arrêté royal. 

 (1) Le concept de "chaîne 
d'approvisionnement" a été clarifié. 

 (2) La modification du texte, comme 
demandé au point [5] de l'avis. 

 (3) La proposition selon laquelle un 
document électronique peut également être 
utilisé pour un "accord écrit préalable". 

2020a02 | Vermindering van de jaarlijkse 
broeikasgasemissies van transportenergie | La 
réduction de l'intensité de gaz à effet de serre de 
l'énergie destinée au transport 

  

2020a03 | Gezamenlijk advies over de circulaire 
economie | Avis conjoint sur l’économie circulaire 

Tijdens ontmoetingen op 02/01/21 met Bernard 
Mazijn, vertegenwoordiger van minister Zakia 
Khattabi en op 27/01/21 met ministers Pierre-Yves 
Dermagne en David Clarinval kregen de leden van de 
raad (en van de CRB) een terugkoppeling over de 
opvolging van dit advies. 
 

Lors des réunions du 02/01/21 avec Bernard Mazijn, 
représentant de la Ministre Zakia Khattabi et du 
27/01/21 avec les Ministres Pierre-Yves Dermagne et 
David Clarinval, les membres du conseil (et du CCE) 
ont reçu un feedback sur le suivi de cet avis. 

2020a04 | Advies voor het Nationaal 
Hervormingsprogramma 2020 van België | Avis 
concernant le Programme national de réforme 2020 
de la Belgique 
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2020a05 | Advies over geplande veroudering | Avis 
sur l’obsolescence programmée 

Tijdens ontmoetingen op 02/01/21 met Bernard 
Mazijn, vertegenwoordiger van minister Zakia 
Khattabi en op 27/01/21 met ministers Pierre-Yves 
Dermagne en David Clarinval kregen de leden van de 
raad (en van de CRB) een terugkoppeling over de 
opvolging van dit advies. 
 

Lors des réunions du 02/01/21 avec Bernard Mazijn, 
représentant de la Ministre Zakia Khattabi et du 
27/01/21 avec les Ministres Pierre-Yves Dermagne et 
David Clarinval, les membres du conseil (et du CCE) 
ont reçu un feedback sur le suivi de cet avis. 

2020a06 | Advies Verlenging van de verkoop van 
winterbrandstoffen ten gevolge van de COVID-19-
pandemie | Avis Prolongation de la vente des 
carburants d’hiver en raison de la pandémie du 
COVID-19 

Minister Tinne Van der Straeten (Algemene 
vergadering FRDO, 23/03/21) 
 

 De situatie waarvoor het KB moest dienen 
heeft zich uiteindelijk niet voorgedaan. 

 In die zin is het advies dan ook niet gevolgd, 
aangezien het in de feiten zonder voorwerp 
was. 
 

Ministre Tinne Van der Straeten (Assemblée générale 
du CFDD, 23/03/21) 
 

 La situation pour laquelle l'arrêté royal était 
prévu ne s'est pas produite. 

 En ce sens, l’avis n'a pas été suivi, puisqu'il 
était sans objet. 

2020a07 | Advies over het herstelbeleid van de 
federale regering | Avis sur la politique de relance du 
gouvernement fédéral 

(Zie bij advies 2020a10) (Voir avis 2020a10) 

2020a08 | Advies over het ontwerpplan van NIRAS 
betreffende radioactief afval en over het 
milieueffectenrapport | Avis sur le projet de plan de 
l’ONDRAF relatif aux déchets radioactifs ainsi que sur 
le rapport sur les incidences environnementales 

Minister Tinne Van der Straeten (Algemene 
vergadering FRDO, 23/03/21) 

 Het advies had betrekking op het aangepaste 
voorstel voor het beheer van langlevend 
afval uit 2018. Het advies werd uitgebracht 
op 12 juni 2020. 

 Het aangepaste voorstel is er gekomen na de 
raadpleging en werd op 25/09/20 naar de 
voogdij doorgestuurd. Het voorstel van het 
NIRAS houdt rekening met het advies van de 
FRDO. 

 Vanwege het kabinet kan gezegd worden dat 
het goed is dat het FRDO-advies de 
verschillende meningen van de FRDO-leden 
laat zien, ook waar die niet consensueel zijn. 
Het was niet mogelijk aan alle standpunten 

Ministre Tinne Van der Straeten (Assemblée générale 
du CFDD, 23/03/21) 

 L'avis portait sur la proposition adaptée pour 
la gestion des déchets de longue durée de vie 
à partir de 2018. Cet avis a été publié le 12 
juin 2020. 

 La proposition adaptée résulte de la 
consultation et a été transmise à la tutelle le 
25/09/20. La proposition de l’ONDRAF tient 
compte de l'avis du CFDD. 

 Au nom du Cabinet, on peut dire qu'il est bon 
que l'avis du CFDD montre les différentes 
opinions des membres du CFDD, même si 
elles ne sont pas consensuelles. Il n'était pas 
possible de réconcilier tous les points de vue, 
mais de cette manière, il était possible de 
voir l'ensemble de cette problématique. 
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tegemoet te komen, maar zo kon men toch 
het hele veld zien. 

 Op 15/03 heeft de minister aan het NIRAS 
gevraagd een nieuw voorstel te doen. Er is 
onder meer gevraagd dat alle aspecten van 
de regeling omkeerbaar moeten zijn. Voor 
het participatief proces wordt gevraagd dat 
via burgerpanels te doen. Er zou regelmatig 
overleg moeten zijn met de buurlanden. Het 
is belangrijk alternatieven te blijven 
bestuderen. In alle gevallen moet het 
duidelijk zijn dat ‘de vervuiler betaalt’. 

 Het kabinet stelt dat er bij de verschillende 
stappen sinds het uitbrengen van het advies 
wel degelijk rekening is gehouden met de 
aanbevelingen van de FRDO. 
 

 Le 15/03, la ministre a demandé à l'ONDRAF 
de faire une nouvelle proposition. Il a été 
demandé, entre autres, que tous les aspects 
du dispositif soient réversibles. Pour le 
processus participatif, il est demandé que 
cela se fasse via des panels de citoyens. Les 
pays voisins doivent être régulièrement 
consultés. Il est important de continuer à 
explorer les alternatives. Dans tous les cas, il 
doit être clair que "le pollueur paie". 

 Le cabinet affirme que les recommandations 
du CFDD ont été prises en compte dans les 
différentes étapes depuis la publication de 
l'avis. 

2020a09 | Advies over een ontwerp-KB tot wijziging 
van het koninklijk besluit van 29 juni 2018 tot 
vermindering van de broeikasgasintensiteit van 
transportenergie | Avis sur un projet d’AR modifiant 
l’arrêté royal du 29 juin 2018 relatif à la réduction de 
l'intensité de gaz à effet de serre de l'énergie 
destinée au transport 

  

2020a10 | Advies over het herstelplan van de 
federale regering | Avis sur le plan de relance du 
gouvernement fédéral 

Staatssecretaris Thomas Dermine (Algemene 
vergadering FRDO, 23/03/21) 

 Er komt geen gedetailleerde reactie op alle 
elementen van deze adviezen die geïnitieerd 
werden in de vorige regeerperiode. Het is 
wel zo dat de adviezen mee een rol hebben 
gespeeld in het proces van de voorbije 
maanden in de aanloop naar een nationaal 
herstel- en veerkrachtplan dat in april zal 
worden ingediend. 

 In de lente 2020 was het concrete kader van 
het Europese herstelplan er nog niet. Er was 

Secrétaire d'Etat Thomas Dermine (Assemblée 
générale CFDD, 23/03/21) 

 Il n'y aura pas de réaction détaillée à tous les 
éléments de ces avis, qui ont été initiés sous 
le gouvernement précédent. Toutefois, les 
avis ont joué un rôle dans le processus des 
derniers mois en vue de l'élaboration d'un 
plan national de relance et de résilience qui 
sera présenté en avril. 

 Au printemps 2020, le cadre concret du plan 
de relance européen n'était pas encore en 
place. Il y avait néanmoins le plan 



4 
 

nog wel het nationaal investeringsplan. In de 
nieuwe regering zijn de bevoegdheden voor 
het herstelplan en voor de investeringen 
samengevoegd in het pakket van de 
staatssecretaris. 

 De staatssecretaris heeft alleszins uitvoerig 
gebruik gemaakt van het werk dat de FRDO 
al had geleverd in die en andere adviezen. 
De staatssecretaris in nu het aanspreekpunt 
voor de Commissie. De staatssecretaris is 
aan de slag gegaan met wat er al was en met 
de concrete richtlijnen van de Commissie 
voor het opstellen van een nationaal plan. In 
de werkstructuur die is opgezet om het 
nationaal plan voor te bereiden, met onder 
meer de verschillende werkgroepen en de 
thematische indeling van de 
werkzaamheden, hebben de adviezen van de 
raad zeker een nuttige rol gespeeld. 

 In 2021 zijn er dan nog twee adviezen 
gemaakt door de FRDO, samen met de CRB. 
Er is heel hard gewerkt en die 
adviesprocessen waren zeer nuttig. (Het 
tweede advies lag ter stemming voor tijdens 
deze algemene vergadering van 23/03.) Het 
werk is nog niet klaar. De volgende weken 
wordt alles zo goed mogelijk afgewerkt om 
het plan tegen 30/04 in te dienen. Mogelijk 
komt er later nog een vraag aan de raad over 
de structurele hervormingen (wat ook 
gebeurd is). 

 

d'investissement national. Dans le nouveau 
gouvernement, les pouvoirs relatifs au plan 
de relance et aux investissements ont été 
regroupés dans le paquet du Secrétaire 
d'État. 

 Le Secrétaire d'État a largement utilisé le 
travail que le CFDD avait déjà effectué dans 
ce document et d'autres documents 
consultatifs. Le Secrétaire d'État est 
désormais le point de contact de la 
Commission. Le secrétaire d'État a 
commencé à travailler avec ce qui existait 
déjà et avec les lignes directrices concrètes 
de la Commission pour l'élaboration d'un 
plan national. Dans la structure de travail qui 
a été mise en place pour préparer le plan 
national, y compris les différents groupes de 
travail et la division thématique du travail, les 
avis du conseil ont joué un rôle utile. 

 En 2021, deux autres avis ont été émis par le 
CFDD, en collaboration avec le CCE. Un travail 
considérable a été réalisé et ces processus 
consultatifs ont été très utiles. (Le deuxième 
avis a été soumis au vote lors de l'assemblée 
générale du 23 mars). Le travail n'est pas 
encore terminé. Les prochaines semaines 
seront consacrées à tout finaliser du mieux 
possible afin de soumettre le plan pour le 
30/04. Il est possible qu'il y ait une question 
ultérieure au Conseil sur les réformes 
structurelles (ce qui a été fait). 
 

2020a11 | Advies over de organisatie van een 
nationale conferentie over een rechtvaardige 
transitie naar een ecologisch  duurzame economie en 
samenleving voor iedereen | Avis sur l'organisation 

Minister Zakia Khattabi (Algemene Vergadering 
FRDO, 23/03/21) 

Ministre Zakia Khattabi (Assemblée générale CFDD, 
23/03/21) 
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d'une conférence nationale sur une transition juste 
vers une économie et une société écologiquement 
durables pour tous 

 De minister stelt dat dit een zeer nuttig 
advies was. Zij is verantwoordelijk voor de 
organisatie van de nationale conferentie. 

 Ze wijst op het belang van een transitie. Een 
transitie binnen planetaire grenzen kan 
rechtvaardig zijn of niet. Het is belangrijk dat 
de transitie rechtvaardig is. Naast een 
ecologisch plafond moet er een sociale vloer 
zijn. Het moet daarbij onder meer gaan om 
principes als ‘do no harm’ of ‘leave no one 
behind’. 

 Het advies zal zeker een inspiratie vormen 
voor de organisatie van de nationale 
conferentie. 

 De minister stelt vast dat de FRDO een 
dergelijk initiatief steunt. 

 Voor de organisatie ervan is enerzijds de 
tekst van de IAO met de Guidelines 
belangrijk en anderzijds zijn er nog andere 
internationale akkoorden die mee een kader 
zullen vormen. 

 Het is belangrijk bij dit proces de regio’s, de 
civiele samenleving en ook burgers te 
betrekken. Daarnaast moeten ook 
wetenschappers en jongeren erbij betrokken 
worden en zou er ook ruimte moeten zijn 
voor mensen die zich in een kwetsbare 
maatschappelijke positie bevinden. 

 Nuttige ervaringen uit het buitenland 
kunnen mee een rol kunnen spelen. 

 Het doel van de conferentie is te komen tot 
een goed rapport met aanbevelingen. Dat zal 
worden voorgelegd aan de regeringen en de 
stakeholders. 

 De minister vindt het voorstel van de raad 
om prioritair drie thema’s te behandelen uit 

 La ministre a déclaré qu'il s'agissait d'un avis 
très utile. Elle est responsable de 
l'organisation de la conférence nationale. 

 Elle souligne l'importance d'une transition. 
Une transition à l'intérieur des limites 
planétaires peut être équitable ou non. Il est 
important que la transition soit équitable. En 
plus d'un plafond écologique, il doit y avoir 
un plancher social. Cela doit inclure des 
principes tels que "do no harm" ou "leave no 
one behind". 

 L’avis inspirera certainement l'organisation 
de la conférence nationale. 

 La ministre note que le CFDD soutient une 
telle initiative. 

 Le texte des directives de l'OIT est important 
pour l'organisation de la conférence, mais il 
existe également d'autres accords 
internationaux qui serviront de cadre. 

 Il est important d'impliquer les régions, la 
société civile et les citoyens dans ce 
processus. En outre, les scientifiques et les 
jeunes devraient être impliqués, et il devrait 
également y avoir une place pour les 
personnes dans une position sociale 
vulnérable. 

 Les expériences utiles acquises à l'étranger 
peuvent également jouer un rôle. 

 L'objectif de la conférence est de produire un 
bon rapport avec des recommandations. 
Celui-ci sera présentée aux gouvernements et 
aux parties prenantes. 

 Le ministre est d'accord avec la proposition 
du Conseil de donner la priorité à trois 
thèmes de la liste des lignes directrices. En 
même temps, elle veut faire de la place pour 
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de lijst die in de Guidelines staat. Ze wil 
tegelijk ook ruimte maken voor andere 
thema’s uit de lijst van negen die zijn 
opgenomen in haar beleidsnota. 

 De conferentie zal een proces worden dat in 
principe zal kunnen starten met een kick-off 
in de herfst van 2021 en dat zal lopen tot de 
lente van 2023. 

 In de loop van de volgende maanden komen 
er meer details en die zullen dan 
onmiddellijk worden doorgegeven. 
 

d'autres thèmes de la liste des neuf inclus 
dans son document d'orientation. 

 La conférence sera un processus qui, en 
principe, pourrait commencer par un coup 
d'envoi à l'automne 2021 et se poursuivre 
jusqu'au printemps 2023. 

 De plus amples détails apparaîtront au cours 
des prochains mois et seront transmis 
immédiatement. 

 


